

Herzliche Einladung zum:

27. Europäischen Tag der Jüdischen Kultur

Sonntag, 6. September 2026, 10.30 Uhr

Veranstaltungsort: Herrengrabenweg 50, Basel

Die Ketubba

Liebe ist gut – ein Ehevertrag auch

Mit Dr. Valérie Rhein

Die Ketubba regelt die finanziellen Verpflichtungen des Mannes gegenüber seiner Frau im Falle einer Scheidung oder nach seinem Tod. Seit der Spätantike ist dieser Ehevertrag im jüdischen Gesetz verankert. Damals war er eine innovative Institution zugunsten der Frau. Welche Bedeutung hat die Ketubba im Kontext von Feminismus und Gleichstellung? Und wird die Tradition der farbenprächtigt illustrierten Eheverträge heute noch gepflegt?



Die Judaistin Dr. Valérie Rhein forscht zur Religionspraxis der jüdischen Frau. Sie ist im Vorstand des [Interreligiösen Think-Tanks](#) und hat den jüdisch-pluralistischen Verein Ofek in Basel sowie den schweizerischen Lerntag [Jom Ijun](#) mitgegründet.

Eine Anmeldung wird erbeten an orah@migwan.ch

You are cordially invited to:

27th European Day of Jewish Culture
Sunday, September 6, 2026, 10:30 a.m.
Venue: Herrengrabenweg 50, Basel

The Ketubah
Love Is Good - So is a Marriage Contract
with Dr. Valérie Rhein

The ketubah sets forth the husband's financial obligations to his wife in the event of a divorce or upon his death. This marriage contract has been an integral part of Jewish law since late antiquity. At that time, it was an innovative institution designed to benefit women. What significance does the ketubah hold in the context of feminism and gender equality? And is the tradition of these colorfully illustrated marriage contracts still upheld today?



Dr. Valérie Rhein, a Judaism scholar, researches the religious practices of Jewish women. She serves on the board of the [Interfaith Think Tank](#) and co-founded Ofek in Basel, as well as the study day [Jom Ijun](#).

Please register with orah@migwan.ch